



FALLECE HISTORIADOR VETILIO ALFAU DURAN

Por Mirtilio Félix Peña

Don Vetilio Alfau Durán, considerado uno de los más enterados historiadores de nuestra historia republicana, y quien escribió libros de gran valor histórico, falleció anoche en Santo Domingo.

La muerte de Alfau Durán ocurrió a las 8 de la noche en un centro de esta capital; informaron familiares.

Los restos de Alfau estaban siendo velados en la Capilla La Paz, de la avenida Abraham Lincoln y serán sepultados hoy a las 10 de la mañana en el Cementerio Nacional de la avenida Máximo Gómez.

Alfau Durán, nació en Higüey en 1909. Era descendiente de la muy conocida familia capitalense Alfau. Cuentan que desde muy temprano se dedicó a los estudios de la historia patria. Su primer tema al que le dedicó diversos trabajos fue la historia de la Virgen de la Altagracia, del primer santuario dominicano.

Asimismo, muy joven se dio a conocer como un consagrado de la historia, de tal manera que cuando su

compañero Emilio Rodríguez Demorizi ocupó la dirección del Archivo General de la Nación lo llamó y lo puso a trabajar a su lado como verdaderos y fraternales camaradas en la pasión de la historia.

Historiadores dominicanos manifiestaron que Alfau Durán siendo empleado de Archivo se dedicó a los estudios del derecho y se graduó de doctor en Filosofía en la época de los 40. Contrajo matrimonio con la muy distinguida señorita María Altagracia del Valle, con quien procreó tres hijos.

“Como historiador era sin duda alguna el gran conocedor de las contiendas civiles dominicanas”, comentó un historiador.

Publicó diversos trabajos históricos sobre distintos temas, especialmente de los tiempos republicanos.

Entre los historiadores “se le consideraba como uno de los más entrenados de la historia del tiempo de la República”.

Su vida la dedicó al estudio de la historia. Alfau Durán y su compañero Rodríguez Demorizi eran los más consultados por los interesados en alguna dilucidación histórica, se dijo.

El Museo Nacional de Historia y Geografía le dio su nombre a una de sus salas de actos; y otra al historiador Rodríguez Demorizi.

En esa ocasión, pronunció el discurso de motivación del acto, el historiador José Chez Checo, director del Museo Nacional de Historia.

Alfau Durán fue miembro de numerosas instituciones extranjeras de historia.

Asimismo, miembro de la Academia Dominicana de la Historia. Formó parte del consejo de dirección de la Revista “Clío”, órgano de difusión de la Academia Dominicana de la Historia. Fue asesor de la Sociedad



Dominicana de Bibliófilos, que preside el historiador Frank Moya Pons.

También fue miembro de la Academia Dominicana de la Lengua, del Instituto Duarte, de la Sociedad Dominicana de Geografía. Escribió libros de gran valor histórico y centenares de artículos sobre nuestra historia patria.

Fue catedrático de la Universidad de Santo Domingo; director del Archivo General de la Nación y director de la Biblioteca de la USD. Se graduó de abogado en la década del 50, y contrajo matrimonio en esa misma época. Nunca ejerció el derecho. Se dedicó por completo a la historia.

Listín Diario, 9 de marzo, 1985

